
ATA DA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA COLENDA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA 1 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO. 12/04/2016 2 

 3 

ÀS DEZ HORAS E VINTE E NOVE MINUTOS DO DIA DOZE DE ABRIL DE 2016, NO AUDITÓRIO DA DECANIA DO 4 

CENTRO DE FILOSOFIA E CIÊNCIAS HUMANAS, REUNIU-SE A COLENDA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 5 

EDUCAÇÃO, SOB A PRESIDÊNCIA DA SENHORA VICE-DIRETORA, PROFª ROSANA RODRIGUES HERINGER; E 6 

COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES MEMBROS, PROFESSORA TITULAR, LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE; 7 

CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO EDUCACIONAL, PROF. JUCINATO DE SEQUEIRA MARQUES; 8 

SUBSTITUTO EVENTUAL DA CHEFE DO DEPARTAMENTO DE DIDÁTICA, PROF. FILIPE CEPPAS DE CARVALHO 9 

E FARIA; CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO, PROFª GABRIELA DE SOUZA 10 

HONORATO; SUBSTITUTA EVENTUAL DA CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO, 11 

PROFª ANGELA MEDEIROS SANTI; COORDENADORA DOS CURSOS DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO, 12 

PROFª PATRICIA CORSINO; COORDENADORA DO CURSO DE PEDAGOGIA, PROFª ANA PIRES DO PRADO; 13 

REPRESENTANTES DOS PROFESSORES ADJUNTOS, PROFª ANA TERESA DE CARVALHO CORRÊA DE OLIVEIRA, 14 

PROF. WILLIAM SOARES DOS SANTOS E PROFª CRISTIANA CARNEIRO; O REPRESENTANTE DISCENTE DO 15 

CENTRO ACADÊMICO DE PEDAGOGIA PROF. PAULO FREIRE, FABIO ASTUR ABOULAFIA; E A REPRESENTANTE 16 

DOS SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS, JOYCE DINIZ DE ABREU TEIXEIRA. EXPEDIENTES: 1- A 17 

PROFª ANGELA SANTI COMENTOU QUE CONSEGUIU COMBINAR COM A COMPANHIA DO TEATRO DO 18 

OPRIMIDO DUAS APRESENTAÇÕES EM MEADOS DE MAIO: UMA À TARDE E OUTRA À NOITE, A PRINCÍPIO, NO 19 

TEATRO DE ARENA DO INSTITUTO DE ECONOMIA, PARA OS ALUNOS DO CURSO DE PEDAGOGIA. 2- A PROFª 20 

ANA PRADO DISSE QUE HAVERIA O EVENTO “FORMAÇÃO DE PEDAGOGOS NA UFRJ: CURRÍCULO EM 21 

DEBATE”, DE 25 A 29 DE ABRIL DE 2016, QUE SERIA DIVULGADO TAMBÉM NO SITE DA UNIDADE. 3- JOYCE 22 

DINIZ COMENTOU QUE ESTAVA ELABORANDO UM CONCURSO PARA A ESCOLHA DO LOGO DA FACULDADE 23 

DE EDUCAÇÃO. 4- A PRESIDENTE DISSE QUE O SITE ESTAVA SENDO FREQUENTEMENTE ATUALIZADO COM 24 

ATIVIDADES INTERNAS DA UNIDADE E QUE, EM BREVE, HAVERIA TAMBÉM A DIVULGAÇÃO DE ATIVIDADES 25 

EXTERNAS DE PROFESSORES E TÉCNICOS. 5- A MESMA DISSE QUE, NA ELEIÇÃO PARA ESCOLHA DE 26 

REPRESENTANTES DO CFCH NOS ÓRGÃOS COLEGIADOS, HOUVE UM PROBLEMA NA APURAÇÃO E QUE UM 27 

NOVO PROCESSO ELEITORAL SERIA ORGANIZADO PARA O PREENCHIMENTO DAS VAGAS NÃO 28 

PREENCHIDAS. 6- A PROFª ROSANA HERINGER COMENTOU QUE, EM 13 DE ABRIL DE 2016, SE REUNIRIA COM 29 

A PRÓ-REITORIA DE PLANEJAMENTO E DESENVOLVIMENTO – PR-3, A FIM DE OBTER A LIBERAÇÃO DE 30 

PARTE DOS RECURSOS RELATADOS NA 1ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO, A FIM DE QUE AS 31 

OBRAS NO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA FOSSEM INICIADAS. 7- A PROFª ANA TERESA INFORMOU QUE 32 

CONSEGUIU JUNTO À ESCOLA DE MATEMÁTICA DA UNIRIO, ÀS SEGUNDAS-FEIRAS, UMA SALA PARA AS 33 

REUNIÕES DO LABORATÓRIO DE ESTUDOS E PESQUISAS EM DIDÁTICA E FORMAÇÃO DE PROFESSORES - 34 

LEPED. 8- A MESMA DISSE QUE ASSINARIA UM TERMO DE RESPONSABILIDADE EM 12 DE ABRIL DE 2016 PARA 35 

LEVAR PARA CASA UM COMPUTADOR DO LEPED QUE ESTAVA NA SALA DO LABORATÓRIO NO PALÁCIO 36 

UNIVERSITÁRIO, A FIM DE SALVÁ-LO DE UM EVENTUAL ESTRAGO CAUSADO POR CHUVAS. PONTOS: FABIO 37 

ABOULAFIA SOLICITOU INCLUSÃO, EM PAUTA, DO CASO DE UMA TURMA DE LIBRAS. POSTA EM VOTAÇÃO, A 38 

INCLUSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 1- APROVAÇÃO DAS ATAS DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA E DA 39 

1ª E 2ª SESSÕES EXTRAORDINÁRIAS DA CONGREGAÇÃO. O PROF. JUCINATO MARQUES COMUNICOU QUE, 40 

NA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO, HOUVE UM EQUÍVOCO NA LINHA 41: O NOME DA PROFª 41 

SILVINA JÚLIA FERNANDES DEVERIA SER SUBSTITUÍDO PELA PROFª JUSSARA MARQUES DE MACEDO.  42 

POSTAS EM VOTAÇÃO, AS ATAS FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE COM A RETIFICAÇÃO 43 

INDICADA. 2- REAJUSTE DA APROVAÇÃO DO PLANO FINANCEIRO DE 2016. ÉRIKA ALCÂNTARA 44 

COMENTOU QUE OS VALORES DE TAXAS DE INSCRIÇÃO DOS CURSOS DE MESTRADO E DOUTORADO DO 45 

PPGE/UFRJ DE QUARENTA MIL REAIS, REFERENTE AO ANO DE 2014, E CINQUENTA E DOIS MIL E CEM REAIS, 46 

REFERENTE AO ANO DE 2015, SERIAM ALTERADOS PARA FINS DE REQUISIÇÃO DE VERBAS JUNTO À PR-3. 47 

COMENTOU QUE, QUANDO FOI REUNIR OS RECIBOS PARA COMPROVAÇÃO, ALGUNS HAVIAM SE APAGADO, 48 



OUTROS FORAM MOLHADOS E OUTROS NÃO FORAM ACHADOS. INFORMOU AINDA QUE ENCONTROU 49 

RECIBOS REFERENTES A 2013, EM QUE O VALOR TOTAL NÃO HAVIA SIDO CITADO NA PRIMEIRA SESSÃO 50 

EXTRAORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO. COM ISSO, DISSE QUE POSSUÍA OS SEGUINTES VALORES 51 

COMPROVADOS: DEZESSEIS MIL E DUZENTOS REAIS, REFERENTES A 2013; DEZESSETE MIL E TREZENTOS 52 

REAIS, REFERENTES A 2014; E TRINTA E TRÊS MIL E NOVECENTOS REAIS, REFERENTES A 2015; PERFAZENDO 53 

UM TOTAL DE SESSENTA E SETE MIL E QUATROCENTOS REAIS PARA SEREM RESGATADOS. AVISOU QUE 54 

FALTAVA A APROVAÇÃO DA DESCENTRALIZAÇÃO DA VERBA PELA SUPERINTENDENTE GERAL DE 55 

FINANÇAS DA PR-3 PARA A CONTA DE SERVIÇOS DE PESSOA JURÍDICA DA UNIDADE, A FIM QUE QUE 56 

HOUVESSE A CONTRATAÇÃO DOS SERVIÇOS DE PINTURA E INSTALAÇÃO DE DIVISÓRIAS NAS SALAS A SEREM 57 

OCUPADAS PELA UNIDADE NO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA. POSTO EM VOTAÇÃO, O REAJUSTE 58 

FINANCEIRO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE. 3- INDICAÇÃO DE COMISSÃO PARA AVALIAÇÃO DA 59 

SOLICITAÇÃO DO PROF. MARCELO MACEDO CORRÊA E CASTRO DE PROMOÇÃO FUNCIONAL À CLASSE 60 

E. JOYCE DINIZ INFORMOU QUE A BANCA AVALIADORA SERIA CONSTITUÍDA PELOS SEGUINTES MEMBROS: 61 

COMO TITULARES, ANTONIO FLÁVIO BARBOSA MOREIRA (UFRJ), LÉA PINHEIRO PAIXÃO (UFF), GAUDÊNCIO 62 

FRIGOTTO (UERJ), VERA MARIA FERRÃO CANDAU (PUC-RIO), E ROSALY HERMENGARDA LIMA BRANDÃO – 63 

ZAIA BRANDÃO (PUC-RIO); E, COMO SUPLENTES, LUIZ ANTONIO CONSTANT DA CUNHA (UFRJ), E REGINA 64 

LEITE GARCIA (UFF). POSTA EM VOTAÇÃO, A COMISSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. A CHEFE DE 65 

GABINETE INFORMOU QUE A AVALIAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE PROMOÇÃO FUNCIONAL DO PROF. 66 

MARCELO MACEDO OCORRERIA NO DIA 09 DE MAIO DE 2016, DAS NOVE ÀS DEZESSETE HORAS. 4- 67 

INDICAÇÃO DE COMISSÃO PARA AVALIAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DO PROF. JOSÉ JAIRO VIEIRA DE 68 

PROMOÇÃO FUNCIONAL À CLASSE D. A PRESIDENTE APRESENTOU A COMISSÃO AVALIADORA, COMPOSTA 69 

PELOS SEGUINTES MEMBROS: LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE, MARCOS DANTAS LOUREIRO (ECO/UFRJ) E 70 

MARY RANGEL (UFF). POSTA EM VOTAÇÃO, A COMISSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 5-71 

INDICAÇÃO DE COMISSÃO DE AVALIAÇÃO PARA ANÁLISE DA SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO 72 

FUNCIONAL DA PROFª JUSSARA MARQUES DE MACEDO. O PROF. JUCINATO MARQUES INFORMOU QUE A 73 

COMISSÃO SERIA FORMADA PELOS SEGUINTES MEMBROS: RENATO JOSÉ DE OLIVEIRA (EDF), SÔNIA MARIA 74 

DE CASTRO NOGUEIRA LOPES (EDA) E ADÔNIA ANTUNES PRADO (NEPP-DH). POSTA EM VOTAÇÃO, A 75 

COMISSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 6- APRESENTAÇÃO DOS RELATÓRIOS DA AVALIAÇÃO 76 

DAS SOLICITAÇÕES DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DOS DOCENTES: ANA MARIA VILLELA CAVALIERE, 77 

REUBER GERBASSI SCOFANO E MÁRCIO DA COSTA. A PROF. ROSANA HERINGER COMUNICOU QUE A 78 

COMISSÃO DE AVALIAÇÃO, COMPOSTA PELOS DOCENTES LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE, NILDA 79 

GUIMARÃES ALVES (UERJ) E MARCOS DANTAS LOUREIRO (ECO/UFRJ), AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE 80 

PROGRESSÃO FUNCIONAL DA PROFª ANA MARIA VILLELA CAVALIERE DE PROFESSOR DIII A DIV (PROFESSOR 81 

ASSOCIADO III A IV), ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E CINQUENTA E DOIS PONTOS; QUE A 82 

COMISSÃO DE AVALIAÇÃO, COMPOSTA PELOS DOCENTES LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE, NILDA 83 

GUIMARÃES ALVES (UERJ) E MARY RANGEL (UFF), AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL 84 

DO PROF. REUBER GERBASSI SCOFANO DE PROFESSOR DI A DII (PROFESSOR ASSOCIADO I A II), ATRIBUINDO-85 

LHE UM TOTAL DE CENTO E SETENTA E DOIS PONTOS; E QUE A COMISSÃO DE AVALIAÇÃO, CONSTITUÍDA 86 

PELOS DOCENTES LUDMILA THOMÉ DE ANDRADE, NILDA GUIMARÃES ALVES (UERJ) E MARCOS DANTAS 87 

LOUREIRO (ECO/UFRJ), AVALIOU A SOLICITAÇÃO DE PROGRESSÃO FUNCIONAL DO PROF. MÁRCIO DA COSTA 88 

DE DI A DII (PROFESSOR ASSOCIADO I A II), ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E OITENTA E SEIS 89 

PONTOS; DE DII A DIII (PROFESSOR ASSOCIADO II A III), ATRIBUINDO-LHE UM TOTAL DE CENTO E SETENTA 90 

E SEIS PONTOS E QUATRO DÉCIMOS; E DE DIII A DIV (PROFESSOR ASSOCIADO III A IV), ATRIBUINDO-LHE UM 91 

TOTAL DE CENTO E SESSENTA E TRÊS PONTOS. POSTOS EM VOTAÇÃO, OS RELATÓRIOS FORAM 92 

APROVADOS POR UNANIMIDADE. 7- INDICAÇÃO DE COMISSÃO PARA AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO 93 

PROBATÓRIO DA PROFª WARLEY DA COSTA.  A PRESIDENTE INFORMOU QUE A COMISSÃO PARA 94 

AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO DA PROFª WARLEY DA COSTA SERIA CONSTITUÍDA PELOS 95 

SEGUINTES MEMBROS: COMO TITULARES, CLÁUDIA MARIA BOKEL REIS (EDD), LIBÂNIA NACIF XAVIER (EDA), 96 

E ROSA MARIA LEITE RIBEIRO PEDRO (IP); E, COMO SUPLENTES, MARCELO MACEDO CORRÊA E CASTRO 97 



(EDD) E ANA MARIA SZAPIRO (IP). POSTA EM VOTAÇÃO, A COMISSÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 98 

8- INDICAÇÃO DE COMISSÃO PARA AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO E DA PROGRESSÃO 99 

FUNCIONAL DO PROF. ANTÔNIO ANDRADE. A PROFª ROSANA HERINGER COMUNICOU QUE A COMISSÃO 100 

PARA AVALIAÇÃO DO ESTÁGIO PROBATÓRIO E DA PROGRESSÃO FUNCIONAL DO PROF. ANTÔNIO ANDRADE 101 

SERIA CONSTITUÍDA PELOS SEGUINTES MEMBROS: CLÁUDIA MARIA BOKEL REIS (EDD), LIBÂNIA NACIF 102 

XAVIER (EDA), E ROSA MARIA LEITE RIBEIRO PEDRO (IP); E, COMO SUPLENTES, MARCELO MACEDO CORRÊA 103 

E CASTRO (EDD) E ANA MARIA SZAPIRO (IP). POSTA EM VOTAÇÃO, A COMISSÃO FOI APROVADA POR 104 

UNANIMIDADE. 9- APROVEITAMENTO E CESSÃO DA CANDIDATA ANA LYDIA SOARES DE MENEZES, 105 

APROVADA EM SEGUNDO LUGAR NO CONCURSO PARA PROFESSOR ADJUNTO A DE PSICOLOGIA DA 106 

EDUCAÇÃO (EDITAL Nº 460 DE 23/12/2013). A PROFª GABRIELA HONORATO RELATOU QUE A 107 

COORDENADORA DO CURSO DE LICENCIATURA EM BIOLOGIA DO CAMPUS DE MACAÉ, PROFª TATIANA 108 

UNGARETTI PALEO KONNO, HAVIA SOLICITADO QUE A CANDIDATA ANA LYDIA SOARES DE MENEZES, 109 

APROVADA EM SEGUNDO LUGAR NO CONCURSO PARA PROFESSOR ADJUNTO A DE PSICOLOGIA DA 110 

EDUCAÇÃO, REFERENTE AO EDITAL Nº 460 DE 23 DE DEZEMBRO DE 2013, FOSSE APROVEITADA PARA O 111 

CURSO DE BIOLOGIA DE MACAÉ. COMENTOU QUE O CORPO DELIBERATIVO DO DEPARTAMENTO DE 112 

FUNDAMENTOS DA EDUCAÇÃO APROVOU A SOLICITAÇÃO DA COORDENADORA, E CASO O EDF PRECISASSE 113 

DE DOCENTE PARA A ÁREA, HAVERIA UM TERCEIRO CANDIDATO APROVADO PARA SER TAMBÉM 114 

APROVEITADO. POSTA EM VOTAÇÃO, A CESSÃO DA CANDIDATA ANA LYDIA SOARES DE MENEZES FOI 115 

APROVADA POR UNANIMIDADE. 10- SOLICITAÇÃO DE PRORROGAÇÃO DO AFASTAMENTO DO PAÍS DO 116 

PROF. RODRIGO BATALHA PARA FINALIZAÇÃO DO DOUTORAMENTO. A PRESIDENTE COMUNICOU QUE A 117 

SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DO PAÍS DO PROF. RODRIGO BATALHA ERA PARA DOUTORADO 118 

SANDUÍCHE NA UNIVERSIDADE DE PRINCETON, EM NOVA JERSEY, NOS EUA, QUE SOLICITAVA A 119 

RENOVAÇÃO DA LICENÇA ATÉ AGOSTO DE 2017 PARA A CONCLUSÃO DO CURSO. A PROFª ANA TERESA 120 

COMUNICOU QUE O DEPARTAMENTO APROVOU A SOLICITAÇÃO DO DOCENTE ATÉ JULHO DE 2017. POSTA 121 

EM VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO DE PRORROGAÇÃO DO AFASTAMENTO DO PAÍS PARA A FINALIZAÇÃO DO 122 

DOUTORADO DO PROF. RODRIGO BATALHA, DE MARÇO A JULHO DE 2017, FOI APROVADA POR 123 

UNANIMIDADE. 11- SOLICITAÇÃO DE AFASTAMENTO DA PROFª IRMA RIZZINI PARA ESTÁGIO DE PÓS-124 

DOUTORADO. A PROFª GABRIELA HONORATO SOLICITOU QUE O PONTO FOSSE TRANSFERIDO PARA A 125 

SESSÃO DE MAIO DE 2016. A PRESIDENTE INDICOU O PROF. JUCINATO MARQUES PARA A ELABORAÇÃO DO 126 

PARECER SOBRE O ASSUNTO. 12- SOLICITAÇÃO DE LICENÇA CAPACITAÇÃO DA PROFª LIBÂNIA NACIF 127 

XAVIER PARA ESTÁGIO DOCENTE E DE PESQUISA NA FACULDADE DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE 128 

DE SÃO PAULO (USP). O PROF. JUCINATO MARQUES INFORMOU QUE A SOLICITAÇÃO DE LICENÇA DA PROFª 129 

LIBÂNIA NACIF XAVIER PARA ESTÁGIO DOCENTE E DE PESQUISA SERIA DE 15 DE SETEMBRO DE 2016 A 15 DE 130 

DEZEMBRO DE 2016 NA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO – USP. POSTA EM VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI 131 

APROVADA POR UNANIMIDADE. 13- SOLICITAÇÕES DE AFASTAMENTO DO PAÍS DOS PROFESSORES 132 

REJANE AMORIM E MÔNICA PEREIRA DOS SANTOS. A PROFª ROSANA HERINGER RELATOU QUE A PROFª 133 

REJANE AMORIM HAVIA SOLICITADO AFASTAMENTO DO PAÍS, DE 18 A 20 DE ABRIL DE 2016, PARA 134 

APRESENTAR TRABALHO NO “VII SEMINÁRIO INTERNACIONAL VALORIZAÇÃO DA PROFISSÃO, CIDADANIA E 135 

INCLUSÃO, NA UNIVERSIDADE PEDAGÓGICA – UNIPE, EM BUENOS AIRES, NA ARGENTINA. POSTA EM 136 

VOTAÇÃO, A SOLICITAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. A MESMA COMENTOU QUE A PROFª 137 

MÔNICA PEREIRA DOS SANTOS HAVIA SOLICITADO AFASTAMENTO DO PAÍS, COM PEDIDO DE PASSAGENS E 138 

DIÁRIAS, DE 23 A 31 DE MAIO DE 2016, PARA APRESENTAR TRÊS TRABALHOS NO II SEMINÁRIO COMPARATIVO 139 

QUEBEC-BRASIL, NA UNIVERSIDADE DO QUEBEC, EM TROIS-RIVIÈRES, NO CANADÁ. POSTA EM VOTAÇÃO, A 140 

SOLICITAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 14- PARTICIPAÇÃO DO PROF. WILLIAM SOARES NA 141 

DISCIPLINA DE DIDÁTICA DO CURSO MESTRADO PROFISSIONAL EM CLÍNICA ODONTOLÓGICA DA 142 

FO/UFRJ, A CONVITE DA COORDENAÇÃO DO PROGRAMA. O PROF. WILLIAM SOARES EXPLICOU QUE JÁ 143 

VINHA SENDO CONVIDADO PARA LECIONAR A DISCIPLINA NO MESTRADO DA FACULDADE DE 144 

ODONTOLOGIA E QUE, A CADA ANO, A SOLICITAÇÃO ERA APRECIADA EM CONGREGAÇÃO. POSTA EM 145 

VOTAÇÃO, A PARTICIPAÇÃO DO DOCENTE FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 15- RATIFICAÇÃO DAS 146 



INDICAÇÕES DOS DOCENTES ÊNIO JOSÉ SERRA DOS SANTOS E ALESSANDRA NICODEMOS OLIVEIRA 147 

SILVA NA SECRETARIA EXECUTIVA DO FÓRUM MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. POSTA EM VOTAÇÃO, A 148 

RATIFICAÇÃO DAS INDICAÇÕES DOS DOCENTES FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 16- INDICAÇÃO DA 149 

PROFª JULIA POLESSA PARA A COORDENAÇÃO DO CESPEB NO LUGAR DA PROFª ANA MARIA FERREIRA 150 

DA MONTEIRO. POSTA EM VOTAÇÃO, A INDICAÇÃO FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 17- INDICAÇÃO 151 

DO PROF. THIAGO RANNIERY PARA SUPLÊNCIA DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE - NDE DO 152 

CURSO DE LICENCIATURA EM BIOLOGIA. POSTA EM VOTAÇÃO, A INDICAÇÃO FOI APROVADA POR 153 

UNANIMIDADE. 18- SOLICITAÇÃO DA PROFª JUSSARA BUENO DE QUEIROZ PASCHOALINO PARA 154 

PARTICIPAR, COMO PROFESSORA PESQUISADORA I, DO PROGRAMA DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA 155 

"APROXIME-SE", DO CENTRO DE APOIO A EDUCAÇÃO A DISTÂNCIA (CAED) DA UNIVERSIDADE 156 

FEDERAL DE MINAS GERAIS (UFMG). O PROF. JUCINATO MARQUES COMENTOU QUE A DOCENTE ERA 157 

NOVA NA UNIDADE E VINHA MANTENDO SUA PARTICIPAÇÃO COMO PROFESSORA PESQUISADORA I, DO 158 

PROGRAMA DE EXTENSÃO UNIVERSITÁRIA "APROXIME-SE", DO CENTRO DE APOIO A EDUCAÇÃO A 159 

DISTÂNCIA (CAED) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS (UFMG). A PROFª ANA PRADO COMENTOU 160 

QUE A DOCENTE DEVERIA FORMALIZAR A PARCERIA DA UFRJ COM A UFMG E DAR MAIS DETALHES SOBRE A 161 

PESQUISA. A PRESIDENTE RETIROU O PONTO DE PAUTA E SOLICITOU À INTERESSADA UM MAIOR 162 

ESCLARECIMENTO. 19- CURSO DE EXTENSÃO EM COORDENAÇÃO PEDAGÓGICA (APROVADO AD 163 

REFERENDUM) - PROFª DANIELA PATTI (PARECERISTA: PROFª ANA TERESA DE CARVALHO CORRÊA DE 164 

OLIVEIRA). A PROFª ANA TERESA APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO CURSO DE EXTENSÃO DA 165 

PROFª DANIELA PATTI, INFORMANDO QUE O CURSO DE EXTENSÃO TERIA QUARENTA VAGAS E SERIA 166 

REALIZADO EM MESQUITA E CUSTEADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL DE MESQUITA, A SER REALIZADO DE 167 

ABRIL A JUNHO DE 2016. DISSE QUE O CURSO TERIA UM TOTAL DE QUARENTA E CINCO HORAS, DIVIDIDAS 168 

EM TRÊS DISCIPLINAS DE QUINZE HORAS.  A PROFª ANA PRADO ALERTOU QUE OS DOCENTES DA UNIDADE 169 

DEVERIAM PENSAR EM CURSOS E PROJETOS DE EXTENSÃO, REGISTRADOS NO SISTEMA DE INFORMAÇÃO E 170 

GESTÃO DE PROJETOS - SIGPROJ, PARA CREDITAÇÃO DOS ALUNOS DE GRADUAÇÃO DA UNIDADE, QUE 171 

INGRESSARAM A PARTIR DE 2015.2. COMENTOU QUE ESTES ALUNOS DEVERIAM SER BOLSISTAS OU 172 

ORGANIZADORES PARA EFEITOS DE CREDITAÇÃO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR 173 

UNANIMIDADE.  20- PROJETO DE PESQUISA “CONCEPÇÕES E PRÁTICAS DIDÁTICAS DE EGRESSOS DOS 174 

CURSOS DE LICENCIATURA DA UFRJ” - PROFª GISELI BARRETO (PARECERISTA: PROFª GABRIELA DE 175 

SOUZA HONORATO). A PROFª GABRIELA HONORATO APRESENTOU O SEU PARECER FAVORÁVEL AO 176 

PROJETO DE PESQUISA DA PROFª GISELI BARRETO. POSTO EM VOTAÇÃO, O PARECER FOI APROVADO POR 177 

UNANIMIDADE. 21- DISPENSA DA PROFª GIOVANA XAVIER DA COAA DE LICENCIATURA. POSTA EM 178 

VOTAÇÃO, A DISPENSA DA DOCENTE FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 22- INDICAÇÃO DA PROFª 179 

TONIA COSTA PARA A COAA PEDAGOGIA. POSTA EM VOTAÇÃO, A INDICAÇÃO DA DOCENTE FOI 180 

APROVADA POR UNANIMIDADE. 23-MOÇÃO DE LOUVOR À PROFª ANA MARIA FERREIRA DA COSTA 181 

MONTEIRO. A PRESIDENTE APRESENTOU A MOÇÃO DE LOUVOR À PROFª ANA MONTEIRO ENALTECENDO 182 

O SEU TRABALHO DE EXCELÊNCIA E O SEU COMPROMISSO COM O FORTALECIMENTO DA FACULDADE DE 183 

EDUCAÇÃO, JUNTO À UFRJ E AO CONTEXTO EDUCACIONAL BRASILEIRO. POSTA EM VOTAÇÃO, A MOÇÃO 184 

FOI APROVADA POR ACLAMAÇÃO. 24- MOÇÃO DE LOUVOR AO PPGE. A PROFª ROSANA HERINGER 185 

APRESENTOU A MOÇÃO DE LOUVOR À EQUIPE DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO, PELO 186 

TRABALHO DE EXCELÊNCIA, CONSOLIDANDO O RECONHECIMENTO DO PPPGE JUNTO À UFRJ E AO 187 

CONTEXTO EDUCACIONAL BRASILEIRO. POSTA EM VOTAÇÃO, A MOÇÃO FOI APROVADA POR 188 

ACLAMAÇÃO. A PROFª PATRÍCIA CORSINO ESCLARECEU QUE A RECLAMAÇÃO FURIOSA DA EX-ALUNA DO 189 

PPGE, PATRÍCIA GURGEL, QUE FOI ENCAMINHADA, POR E-MAIL, A TODA A COMUNIDADE ACADÊMICA, 190 

DEPRECIANDO O PPGE, NÃO PROCEDE, POIS A MESMA, QUE PARTICIPARIA DE UMA MESA DE DEBATES DO 191 

PROGRAMA, CHEGOU MUITO ATRASADA AO EVENTO. FALOU QUE A EX-ALUNA CHEGOU ÀS DEZESSEIS 192 

HORAS E TRINTA MINUTOS, SENDO QUE A MESA DE DEBATES, EM QUE ELA PARTICIPARIA, FOI REALIZADA 193 

DAS CATORZE ÀS DEZESSEIS HORAS E VINTE MINUTOS, E QUE ÀS DEZESSETE HORAS HAVERIA OUTRA MESA 194 

DE DEBATES. 25- MOÇÃO DE APOIO AO MOVIMENTO DOS PROFESSORES DA REDE ESTADUAL. O PROF. 195 



FILIPE CEPPAS APRESENTOU A MOÇÃO APROVADA NO CORPO DELIBERATIVO DO DEPARTAMENTO DE 196 

DIDÁTICA, PROPOSTA PELOS PROFESSORES ROBERTO MARQUES E ALESSANDRA NICODEMOS OLIVEIRA 197 

SILVA. FABIO ABOULÁFIA SUGERIU ACRESCENTAR O APOIO DE TÉCNICOS ADMINISTRATIVOS E 198 

ESTUDANTES NO TEXTO DA MOÇÃO. POSTA EM VOTAÇÃO, A MOÇÃO DE APOIO AO MOVIMENTO DOS 199 

PROFESSORES DA REDE ESTADUAL FOI APROVADA POR UNANIMIDADE. 26- PROCESSOS DE AGF DAS 200 

COORDENAÇÕES DE LICENCIATURA E PEDAGOGIA. O PROF. WILLIAM SOARES APRESENTOU OS 201 

SEGUINTES PROCESSOS JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE LICENCIATURA: AGF DE DOUGLAS DO 202 

NASCIMENTO SUZANO (23079.009109/2016-70), MARIANA BARCELOS FERREIRA (23079.002063/2016-68), DIOGO DA 203 

HORA ELIAS (23079.017981/2015-19), NATÁLIA RODRIGUES FERNANDES (23079.052323/2015-65), RUI AFONSO 204 

FRANCISCO JÚNIOR (23079.048284/2013-87), MATHEUS FELIPE MATTOS BRANDÃO DA COSTA (23079.036435/2015-205 

79), SABRINA GAMA DOS SANTOS (23079.003302/2016-05), REBECA MOREIRA BARBOSA (23079.009437/2016-76), 206 

ELISEU JOSÉ PEREIRA IÉ (23079.010260/2016-51). A PROFª ANA PRADO APRESENTOU OS SEGUINTES PROCESSOS 207 

JÁ ANALISADOS E DEFERIDOS PELA COAA DE PEDAGOGIA: AGF DE BRUNA NARCISO RODRIGUES DOS 208 

SANTOS (23079.013960/2016-05) E PEDRO EDUARDO PROCÓPIO GONÇALVES (23079.014008/2016-11). A MESMA 209 

INFORMOU QUE O PROCESSO DE BRUNA NARCISO ERA URGENTE E QUE A ALUNA PRECISARIA COLAR GRAU 210 

ATÉ 13 DE ABRIL DE 2016. POSTOS EM VOTAÇÃO, OS PEDIDOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE. 211 

27- SOLICITAÇÃO DE AUXÍLIO VIAGEM DO PROF. BRUNO GAWRYSZEWSKI. O PROF. JUCINATO 212 

COMUNICOU QUE O PROF. BRUNO GAWRYSZEWSKI NÃO CHEGOU A FORMAR O PROCESSO. A PROFª ROSANA 213 

HERINGER RETIROU O PONTO DE PAUTA POR FALTA DE DOCUMENTAÇÃO. 28- CASO DE TURMA DE LIBRAS 214 

DE 2015.2. FABIO ABOULAFIA INFORMOU QUE EM 2015.2 UMA PROFESSORA DE LIBRAS REPROVOU CERCA DE 215 

TRINTA ALUNOS DO CURSO DE PEDAGOGIA. MARCUS REIS DE QUEIROS, ALUNO DO CURSO DE PEDAGOGIA 216 

REPROVADO PELA PROFESSORA, COMUNICOU QUE A DOCENTE HAVIA ANULADO UMA PROVA DE LIBRAS 217 

DEVIDO AO MAU RENDIMENTO DA TURMA E, AO QUESTIONAR SOBRE O RESULTADO DAS PROVAS, A 218 

DOCENTE SE NEGOU A INFORMAR. MARIANE DA COSTA PEREIRA COMENTOU QUE A DOCENTE HAVIA 219 

PROPOSTO QUATRO AVALIAÇÕES: UM SEMINÁRIO, UMA RESENHA E DUAS PROVAS (UMA PRÁTICA E UMA 220 

ESCRITA). COMENTOU QUE A PROFESSORA INFORMOU QUE TODAS AS AVALIÇÕES SERIAM DIVULGADAS POR 221 

E-MAIL, MAS QUE, QUANDO ISSO OCORREU, A DOCENTE ENVIOU A MENSAGEM DIZENDO QUE AS NOTAS 222 

NÃO HAVIAM SIDO BOAS E QUE TODAS AS PROVAS SERIAM ANULADAS. COMENTOU QUE DESCOBRIU QUE 223 

HAVIA SIDO A ÚNICA ALUNA APROVADA COM SETE E MEIO NA MÉDIA FINAL, MAS QUE A PROFESSORA 224 

MUDOU DE IDÉIA E ANULOU A SUA MÉDIA FINAL TAMBÉM, COMO HAVIA FEITO COM TODOS OS QUE SE 225 

RECUSARAM A REALIZAR UMA SEGUNDA AVALIAÇÃO. O PROF. WILLIAM SOARES PROPÔS QUE A COAA DE 226 

PEDAGOGIA E A EQUIPE CURRICULAR DA DISCIPLINA SE REUNISSEM PARA FORMULAR UMA NOVA 227 

AVALIAÇÃO PARA A TURMA, PARA QUE OS ESTUDANTES NÃO FOSSEM PREJUDICADOS. O PROF. FILIPE 228 

CEPPAS SUGERIU ENCAMINHAR O CASO AO CEG, JÁ QUE A CONGREGAÇÃO NÃO TINHA ESCOPO PARA 229 

PASSAR POR CIMA DA DECISÃO DA PROFESSORA DA TURMA.  THIAGO BATISTA DOS SANTOS COMENTOU 230 

QUE HAVIA TIRADO NOVE E MEIO NO SEMINÁRIO E NOVE E MEIO NA RESENHA, MAS QUE A DOCENTE 231 

HAVIA FEITO ACUSAÇOES ABSURDAS DE QUE A TURMA HAVIA COLADO.  MARIANE PEREIRA DISSE QUE A 232 

TURMA SÓ SE RECUSOU A SE SUBMETER A UMA SEGUNDA AVALIAÇÃO, QUANDO A PROFESSORA DESISTIU 233 

DE CONVERSAR COM OS ALUNOS E APRESENTAR A REVISÃO DAS NOTAS DA PRIMEIRA PROVA, ANTES DA 234 

SEGUNDA AVALIAÇÃO, E POR ISSO, A DOCENTE SE IRRITOU E REPROVOU TODA A TURMA. A PROFª ROSANA 235 

HERINGER PROPÔS QUE A DIREÇÃO SE REUNISSE COM AS COOAS DE LICENCIATURA E PEDAGOGIA PARA A 236 

RESOLUÇÃO DO ASSUNTO E, EM ÚLTIMO CASO, OS ALUNOS PODERIAM BUSCAR INSTÂNCIAS SUPERIORES 237 

COMO O CONSELHO DE ENSINO DE GRADUAÇÃO – CEG.  A PRESIDENTE AGRADECEU A PRESENÇA DE 238 

TODOS, ENCERROU A SESSÃO E, PARA CONSTAR, EU, ______________________________________________, 239 

SECRETÁRIO, LAVREI A PRESENTE ATA PARA SER SUBMETIDA À APROVAÇÃO NA PRÓXIMA SESSÃO.  240 


